
 

Comité de Quartier  

Sainte-Croix 

 

Compte-rendu de la réunion du 13 avril 2022 

 

La réunion débute à 20h30 et se déroule en présence de : 

 

 Emmanuelle GRACIA : Élue référente 

 Marie SAYERSE : Élue référente 

Marie-Lyse BISTUÉ : Adjointe, responsable de la Démocratie Participative, en charge des                

Comités de Quartiers 

Zaz ROSNET : Correspondante du quartier 

Pierre BOUVIER-MULLER : Correspondant du quartier 

 

Étaient également présents :  

 

Sami BOURI : Adjoint en charge des écoles et des jeunesses  

 

Adresses mails : e-gracia@oloron-ste-marie.fr   

            m-sayerse@oloron-ste-marie.fr 

                                   ml-bistue@oloron-ste-marie.fr 

   zaz.rosnet@lilo.org 

   pierre@bouvier-muller.fr 

 



1) Introduction 

 

 

Françoise MARION, Marie-Christine et Graham AUGUST s’excusent de ne pouvoir participer. 
 

La proposition est d’articuler la réunion du comité de quartier en 3 parties :  

1/ La commission déchets 
2/ La commission animation 
3/ Questions / Réponses 
 
 
 

2) La commission déchets 
 

Nous avons eu le plaisir d’accueillir Éric MAUNAS et Marie-Colette ZARASOA du SICTOM pour 
nous présenter le Plan Local de Prévention des Déchets Ménagers et Assimilés. 
 
Vous pouvez retrouver le support de présentation utilisée en cliquant sur le lien suivant : 
 
http://www.sictom-hautbearn.com/wp-content/uploads/PLPDMA-consultation-publique.pdf 
 
Les points discutés : 
 
A) Les déchets professionnels 
 
Pour les professionnels, l’apport en déchetterie va rapidement évoluer puisque les déchets 
professionnels devront être accueillis gratuitement par les points de distribution de plus de 4000m² 
de surface, à partir du moment où ils sont triés, dès le 1er janvier 2023. 
 
On trouvera au moins 1 point de collecte tous les 10km en milieu urbain et tous les 20km en milieu 
rural. 
 
À propos, les filières du BTP (Bâtiments et Travaux Publics) développent la déconstruction et 
moins de démolition.  
 
B) Les composteurs 
 
Le comité de quartier rappelle l’importance de l’esprit collectif et communautaire dans le 
déploiement des composteurs. Ce n’est pas parce-que les citoyens ont des jardins individuels que 
les composteurs individuels sont la bonne solution. 
 
Une élue évoque que le projet de revitalisation de la rue Louis Barthou pourrait sans doute inclure 
des espaces de compostages partagés. 
 
Le comité de quartier partage l’envie d’avoir plus que des composteurs partagés ; pourquoi pas 
également des broyeurs professionnels pour les déchets verts, pour que le BRF soit produit 
localement.  
 
C) La tarification incitative 
 
La tarification incitative est une évolution de la taxe sur les ordures ménagères qui inclura une 
partie fixe, pour tous les citoyens – et une partie variable en fonction du volume de déchets 
laissés. 
 
L’équipe municipale fera son possible pour que la taxe des ordures ménagères augmente le moins  
 

http://www.sictom-hautbearn.com/wp-content/uploads/PLPDMA-consultation-publique.pdf


possible et que son augmentation soit maitrisée dans le temps (par étape). 
 
D) Zone de réemploi à la déchetterie 
 
Le SICTOM signe des conventions avec les acteurs locaux de l’Économie Sociale et Solidaire afin 
que ceux-ci puissent avoir accès à une zone de réemploi qui se trouve sur la déchetterie 
Lanneretonne. Cette zone de réemploi permet aux citoyens et citoyennes de se débarrasser de 
produits qui sont encore fonctionnels et de ne pas les jeter.  
 
Valor Béarn, partenaire du SICTOM pour traiter les déchets, pratique l’enfouissement  pour les 
encombrants et l’incinération pour les autres déchets. 
 
 
 

3) Commission animation 
 
Le comité des fêtes a organisé la foire du 1er mai ainsi qu’une version allégée des fêtes de Sainte-
Croix.  
Vous trouverez le compte-rendu des échanges et travaux en cours à cette adresse :  
https://notes.cobearn.fr/s/1QSotaYYb# 
 
Le vide grenier est organisé le 3 juillet 2022. L’équipe recherche des bénévoles pour aider à 
l’installation le matin et le rangement/nettoyage le soir. 
 
 
 

4) Questions / Réponses 
 
 
Point 25 : Place Saint-Pierre  

a) Présence d’une borne électrique qui peut s’enfouir dans le sol. Or, elle est en position hors sol 
et une petite fille s’est blessée il y a quelques jours. 
L’équipe municipale rappelle qu’il est possible de contacter la Mairie dès qu’un problème de ce 
genre est observé afin de ne pas attendre les réunions du comité. 
Réponse : Il est impossible de la mettre en position basse. Une étude est en cours pour le 
remplacement de cette borne. 
 
b) Le tract pour les déjections canines a été distribué par un agent municipal de la Ville. Il est 
demandé que la distribution soit étendue dans le quartier. En effet, les propriétaires de chiens 
concernés n’habitent pas forcément sur la Place mais aussi dans les rues adjacentes. 
Réponse : La distribution a bien été effectuée dans les rues adjacentes. 
 
 
Point 26 : Concerne tout le quartier  

Les habitants se plaignent du goût de l’eau (odeur de javel). 
Réponse : Les contrôles sanitaires quotidiens effectués et ceux notamment concernant le taux de 
chlore n’ont pas révélé d’anomalie. 
 
 
Point 27 : Le Relais 

Le Relais ne profite pas aux associations caritatives locales.  
Réponse : Le service communication de la Mairie a envoyé une infolettre aux abonnés et 
l’information a également été relayée sur les réseaux de la Ville.  
 
 
 

https://notes.cobearn.fr/s/1QSotaYYb


Point 28 : Foire du 1er mai 
 
a) Les véhicules de Police peuvent-il stationner rue d’Aspe / promenade Bellevue pour éviter que 
ces endroits se transforment en pissotière ? 
Évènement passé. 

b) Le parking Messier sera-t-il ouvert ? 
Évènement passé. 
 
 
Point 29 : Rue Dalmais 

Quelle structure pour les habitations rue Dalmais ?  
Réponse apportée lors de la réunion : Maison Marie-Élisabeth : 7 habitats jeunes. Radio 
Oloron : 4 logements pour les femmes victimes de violence. Les travaux commencent en 
septembre. 
 
 
Point 30 : Rue Labarraque   
 
Comment vont se dérouler les travaux rue Labarraque ?  

Réponse apportée lors de la réunion : La première partie, en avril-mai, concerne la rue Ampère 

jusqu’au CAPA. 

Les travaux rue Balaitous ont déjà commencé. 

Une fois cette première partie terminée, les travaux commenceront rue Labarraque, en 2 temps 

pour ne pas bloquer la circulation pendant l’été. 

 

 

Point 31 : Rue d’Aspe 

 

Remarque : C’est le 4ème report des travaux de la rue d’Aspe. 

Réponse : La réfection définitive de la rue a été proposée par les élus au Plan Pluriannuel 

d’Investissement pour 2025. 

 

 

 

5) Informations 

 

 

Escalier qui descend la promenade Bellevue : il y a un projet de rénovation. Il sera repris par 
tronçon.  
 

La prochaine réunion du comité se fera sous forme d’auberge espagnole ! N’hésitez pas à 

apporter un petit quelque chose à partager. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Prochaine réunion du Comité de Quartier : mercredi 8 juin 2022 à 19h30 au Centre Social La 
Haüt 


